
30 ОКТЯБРЯ — ДЕНЬ РАБОТНИКОВ
АВТОМОБИЛЬНОГО ТРАНСПОРТА

Юбилейной
вахте—

ударный
финиш!

Коммунист Куксов в числе тех передовых водите
лей цеха технологического транспорта, кто в честь юби
лея Родины досрочно справился с заданием двух ле1 
пятилетки. Уважение товарищей Николай Петрович за
служил и как активный общественник.

Фото Н. Ганиевой

- ★  «Пятилетку — за четыре года» — такое обяза
тельство взяли водители БелАЗов цеха технологиче
ско го  транспорта С Б. Нахушев и М . И. Войтенко. 10 
октября они рапортовали о выполнении плана двух 
лет и  сейчас работают в счет третьего годе пятилетки 

★  30 .водителей. ЦТТ досрочно выполнили обяза
тельства, взятые в ю билейном году В их числе А. К. 
Пашкин, А. В. Кашин и другие.

-А  21 водитель больш егрузны х БелАЗов ЦТТ о б я 
зался к 60-й годовщ ине О ктября выполнить двухлет
нее задание. 14 из них уж е  справились с обязательст
вом. Это В. И. Свергун, Н. П. Сауляк, В. В. Родыгин, 
С. Н. Соломахин. С. Б. Нахушев. А. К. Пашнин, Н. П. К у к 
сов, М И Войтенко, Г Д. Теперйн, А. В. Кашин, 
С. М. Зайков, С. Е. Байбердин, И. И. Бага, М. Е. Бибиков.

-А 20 тысяч кубом етров горной массы сверх зада
ния двух лет перевез Н. А. Самодуров. Это самое вы
сокое  достижение среди водителей цеха технологиче
ско го  транспорта.

+  Экипаж БелАЗа-540А автоколонны N? 1 ГОКа 
«Ковдорслюда» в составе В. А. Станкевича, А. Я. Су- 
довцева и Т. К. Капитоноваса план-задание девяти м е
сяцев выполнил на 126,2 процента, а экипаж  БелАЗа- 
540А из автоколонны N9 2 в составе Н. И. Булычева и 
А. П, Шабалина — на 146,2 процента.

•А Водители К овдорского  леспромхоза на предъ
юбилейной вахте при плане 139 тысяч кубом етров д ре 
весины вывезли за девять месяцев 140.110 кубом ет
ров. О собого успеха добились водители В. Ф . Слнзов, 
М. А. Кондратенко, Л. А. Новоселов, И. П. Креев, 
И. В. Боцан. А. Н. и А Н Вихаревы, Б. А. Кузнецов — 
они справились с планом двух лет пятилетки.

-А б ноября, весь рабочий день, шофера цеха 
подготовки производства К овдорского  ГОКа А. П. Кур 
чанова, А. С. Крыленко. 8 В. Никитина и Н. В. Карпов 
будут работать на горю чем , которое они сэкономили 
во время юбилейной вахты. . ; ^

«Работники транспорта и связи! Развивайте 
и совершенствуйте средства транспорта и свя
зи! Всемерно улучшайте обслуживание народ 
ного хозяйства, полнее удовлетворяйте запро
сы советских людей!».
р (И з Призывов Ц К  КП С С  к 60-й Годовщине Вели

кой Октябрьской социалистической революции).

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

НАГРАДА ЗА ТРУД В адрес коллектива 
обогатительного компле

кса поступила правительственная телеграмма за под
писью министра черной металлургии И. П. Казанца и 
председателя Ц К профсоюза работников металлургиче
ской промышленности И. И. Костюкова. По итогам 
третьего квартала обогатителям - Ковдорского ГО Ка 
присуждено второе место среди коллективов доменных 
и коксовых цехов, фабрик обогащения, агломерации и 
окомкования отрасли.
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+  В НОМЕР! 4 
ПОЗДРАВЛЯЕМ!

Бюро горкома КПСС, ис
полкома Кировского и 
Апатитского городских Со
ветов народных депутатов 
и бюро горкома В Л К С М  
подвели итоги социалисти
ческого соревнования в 
честь 60-летия Великого

4  9-Я СЕКЦИЯ ♦

В  наш ем  
р аспоряж ении  
все го 
в О  дней

Забетонированы подпор
ная стене по оси «Г» и 
фундаменты под воздуш
ные завесы в пролетах «В» 
— «Г» и «Г» — «Д». В по
мещении сушки еоздухв ' в 
пролете «В» — «Г» выпол
нен фундамент под обору
дование, а по осям 34-37— 
работы по устройству по
пов. Завезено оборудова
ние для пульте управления 
N9 75. Смонтирована под
порная стенка СТ-5 в про
лете «Б» — «В». Дадутся 
работы по устройству -ка 
нала К Л-1. Закончены об
щестроительные работы по 
конвейеру N9 17 и футе
ровке нового хвостового 
лотка.

Октября между городами 
Кировск и Апатиты, пред
приятиями и организация
ми нашего экономического 
района за третий квартал 
и девять месяцев 1977 
года.

За  успехи в социалисти
ческом Соревновании вто
рые места по своим груп

пам и переходящие кра
сные вымпелы присуждены 
коллективам К О В Д О Р С К О 
ГО ГО Ка, К О В Д О РС К О Й  
Г Е О Л О Г О Р А З В  Е Д О Ч -  
НОЙ П А РТИ И , К О В Д О Р 
С КО Й  ТЭЦ , К О В Д О Р 
С КО ГО  Л ЕС П РО М Х О З А , 
О Р Са К О В Д О Р С К О ГО  
ГО Ка.

Время торопит
Ш таб стройки подвел

итоги работы за II декаду 
октября. Победителями ста
ли комплексная бригада 
В. Горш коаа и бригада м он
тажников И. Д оценко .

Комплексная бригада В. 
Горш кова выполнила желе
зобетонные перекры тия на 
отметке « +  3» к 18 октября 
(на 2 дня раньше срока), 
бетонирование и ф утеров
ку хвостового лотка (на 
три дня раньше срока), об 
щестроительные работы по 
маслоподвалу обязуется вы
полнить к  26 октября (не 
4 дня раньше срока).

Комплексная бригада М. 
Кравченко кирпичную  клад
ку ПСУ-66 на отметке 
«4-27» бун керн ого  пролета 
закончила 10 октября (на 
два дня быстрее). О бязу
ется предоставить фронт

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

работ СУ «Отделстрой» на 
трансф орматорной подстан
ции N9 15 20 октября, что 
на 5 дней раньше запла
нированного, а пристройку 
в пролете «А» —  «А» с 
помещ ениями для АТК и 
ЦЗЛ закончить 28 октяб
ря (на два дня раньше).

М онтажная бригада А. 
О рлова из «Сантехмонта- 
жа» —  установила приточ 
ные камеры  22 октября, а 
отопительные агрегаты — 
25 октября, тем самым 
опередив сроки  на 2 дня.

Бригада «Севзапэлектро- 
монтажа» М. Панина осве
щение бункеров эстакады 
закончит *  30 октября (на 
три дня раньше), Монтаж 
ПСУ-66 —  к 29 октября, 
15 подстанции —  ко  2 но
ября, верхнего освещения 
—  к  6 ноября,

О днако ритм  стройки 
еще не стал четким. Сей
час на «Д оске  позора» ви
сят две «молнии»: «Д и
ректору  КПП Коротичу! 
Начальнику бетонного за
вода Чепинскому! Срочно 
примите меры  по обеспе
чению раствором  9 се к
ции М О Ф . О бращ аем  ва
ше внимание на отврати
тельное качество раство
ра!». «Начальнику участ
ка «Сантехмонтажа» Синь- 
кову! С рочно примите м е 
ры  по монтажу лианеот- 
водоа, из-за их отсутствия 
заливает все электрообо
рудование ф абрики!».

Г. М ИРОНОВ, 
член штаба стройки.

4  АДМИНИСТРАТИВНО-БЫТОВОЕ +

Пол—
в полсилы

Еще в середине сентября 
были готовы чертежи на 
облицовку колонн в адми
нистративно-бытовом зда
нии рудника «Железный». 
Хотя этот вопрос подни
мался в печати и ежене
дельно оговаривается на 
оперативных совещаниях, 
он до сих пор остается от
крытым. Генподрядчик 
«Промжилстрой» глух и нем 
к этому объекту: все еще
не сварены уголки и сетка 
Рабица на колоннах. Сте
ны мы облицевали, а по
том придется вновь воз
вращаться.

Сейчас заливаем чистые

полы под линолеум. Поло
жили слой шунгузито-бе- 
тона и делаем растворную 
стяжку. Но очень и очень 
медленно. На сегодняшний 
день не имеем ни одного 
квадратного метра чистых 
полов, хотя их предстоит 
залить 1.040 квадратных 
метров.

Бетонно-растворный узел 
не придерживается недель
но-суточного графика и по
ставляет одну пятую необ
ходимого. Этого мало. Д а 
лее Нужно произвести 
2.000 квадратных метров 
двухслойной гидроизоляции. 
Но ее нельзя уложить на 
сырой пол. Сушить же его 
нечем. 700 квадратных мет
ров полов ждут кёрамиче- 
ской плитки. Терпеливо 
ждем и мы. Чего? Да все

того же тепла. Будет тепло 
—  будет гидроизоляция, 
будет и плитка, будет сда
но в срок и А БЗ .

В. З У Б А Т Е Н К О , 
бригадир плиточников- 
облицовщиков СУ «От
делстрой».

ОТ РЕД А К Ц И И . Эта заметка 
была подготовлена к печати не
делю назад. За 7 дней поло
жение на А БЗ  не улучшилось. 
В полах пробиты дыры для 
вентиляционного и сантехниче
ского оборудования. Заделы
вать их никто не собирается. 
Как же заливать полы? В пят
ницу привезли некачественный 
раствор. Вперемешку с бето
ном. Щебнем забило шнековый 
насос и подводящие шланги. 
Оставались после смены, что
бы вручную очистить его от 
камней. В понедельник 19 че
ловек 2.5 часа просидели в ожи
дании раствора. 5 человек из 
«Промжилстроя» занимаются 
благоустройством территорив. а 
внутри здания — никого из 
представителей генподрядчика.

Право
фланговые

Профком комбината под
вел итоги социалистическо
го соревнования за сен
тябрь и в честь 60-летия 
Великого Октября.

За высокие производст
венные показатели, достиг
нутые в сентябре, первого 
места удостоены: в I груп
пе цехов —  коллектив обо
гатительного компле к с а, 
во 11 группе — коллектив 
энергоцеха, в I I I  группе— 
коллектив отдела техниче
ского контроля.
Отмечена хорошая работа 
коллектива .электроцеха.

С обсуждения были сня
ты коллективы: рудника
«Железный» —  за невы
полнение плановых показа
телей по вскрыше, себесто
имости продукции и выра
ботке на одного работаю
щего; цеха технологическо
го транспорта —  за невы
полнение плана по отгруз
ке горной массы; цеха под
готовки производства, жн- 
лыцно г коммунального уп
равления, ремонтно -м еха 
нического цеха, цеха завод
ских лабораторий —  за 
перерасход фонда заработ
ной платы; цеха КИ П и А  
—  за увеличение случае* 
нарушения общественного 
порядка.

Первое место я памят
ные призы и вымпелы при
суждены коллективам, До
срочно выполнившим соци
алистические обязательства, 
принятые %* честь'60-й го
довщины Октября; в пер
вой группе цехов- —  кол
лективу обогатительного 
комплекса; во второй груп
пе — коллективу жилищно- 
коммунального управление 
в третьем — коллективу 
отдела технического конт
роля.

Первое место по итога* 
соревнования за работу 
без травм и аварий за I I I  
квартал присуждено кол
лективам отдела техниче
ского контроля ■ электро
цеха-

На этом же ззседания проф
ком определил победителей сре
ди цехов комбината за качест
венно подготовленные и прове
денные конкурсные вечера 
«Наш  вех в X пятилетке». 
И мя стали коллективы: обога
тительного комплекса, жи- 
лишно - коммунального управ
ления и отдела техниче
ского контроля. Вторые места 
присуждены коллективам цеха 
технологического транспорта, 
цеха заводских лабораторий, 
санатория - п р о ф и л а к то р и я . 
Отмечено активное участие в 
проведении вечера коллектива 
рудника «Железный»..

В СЧЕТ НОЯБРЯ
18 октября коллектив 

Ковдорского к о м б и н а та  
бытового обслуживания вы
полнил план десяти меся
цев. Комбинат уже вторую 
неделю работает в счет но
ября.

2  н о я б р я :  
то Д  т о р ц е  к у л ь т у р ы — 

С Л  BIT

ПОБЕДИТЕЛЕЙ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО СОРЕВНОВАНИЯ КОВДОРСКОГО 
ГОРНО-ОБОГАТИТЕЛЬНОГО КОМБИНАТА В ЧЕСТЬ 60-ЛЕТИЯ ВЕЛИКОГО

ОКТЯБРЯ.
В программе; Ограждение победителей — коллективов цехов и ударников 

юбилейном вахтц ралортьт коллективов ведущих цехов и подшефной школы 
праздничная программам Чудоцественной самодеятельности. Начало в J9 часов.
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Ill на пользование достижениями культуры
Радуга звуков

Дети любят музыку. Они 
тянутся к гармонии. Снача
ла неосознанно, неуверен
но касаясь инструмента — 
нажмут клавиши и слуша
ют. Мало-помалу ребенок 
постигает, что музыка это 
не просто звуки, разные по 
тональности или длитель
ности.

К  чести педагогов дет
ской музыкальной школы, 
надо заметить, что, в подав
ляющем большинстве, посту
пившие успешно заканчива
ют нашу школу. А за
частую и родители начи
нают интересоваться музы
кой: посещают занятия,
экзамены. Многие из них 
приходят впоследствии ка 
заседания клуба любителей 
музыки.

На занятиях в музыкаль
ной школе дети слушают 
курс истории искусства и 
архитектуры, особенно под
робно изучаются произведе
ния н жизнь классиков.

В  свободное время всем 
Коллективом (а учеников — 
более двухсот) посещаем 
концерты по абонементам. 
На концерты приезжающих 
артистов обязательно берем 
билеты на всех. Действует 
клуб искусств для старше
классников.

В  течение семи лет (по 
классам скрипки и форте
пиано) или пяти лет (по 
классу народных инстру
ментов) дети не только на
учатся играть, но н разби
раться в вопросах теории 
музыки и социалистической 
культуры вообще.

Преподаватели музшколц 
Л. С. Никифорова и В. Е. 
Анискин сами в свое время 
приобщались к музыке в 
этих стенах. Бывшие вы 
пускники Ольга Барышкина 
и Елена Миронова после 
окончания Мурманского 
музучилиша работают по 
распределению. Сейчас в 
Мурманске учатся Светлана 
Савина и 'Светлана Ефимо
ва.

В  1976 году Ковдорскую 
музыкальную школу и Ен- 
ский филиал окончили 18 
учеников. Многие из них 
будут совершенствоваться 
в любимом виде искусства.

В. КУ Т ЬИ Н А , 
преподаватель музы
кальной школы.

Радуга красок
Шестьдесят учеников за

нимаются в шести группах 
детской художественной 
школы. Ребята изучают жи

вопись, лепку, прикладные 
виды изобразительного ис
кусства. Основательно зна
комятся с историей ис
кусств, в этом курсе значи
тельное место отведено со
ветскому искусству. В про
грамму обучения входят 
композиция и другие спе
циальные предметы.

Все вместе готовимся 
сейчас к тематической вы
ставке репродукций «Ленин 
и революция в творчестве 
советских художников». 
Более пятидесяти работ бу
дут представлены на вы
ставке детского художест
венного творчества. Она 
откроется в фоне Дворца 
культуры.

Дети учатся рисовать ка
рандашом и красками, рас
ширяют кругозор, серьезнее 
относятся к занятиям в об
щеобразовательной школе. 
Плата за обучение — всего 
пять рублей в месяц, а если 
в семье двое детей и оба хо
дят к нам, то 7.50. Основ
ную часть расходов берет 
на себя государство.

А в будущем, когда нам 
расширят помещение, ду
маем организовать студии 
для малышей и для взрос
лых.

А. АЛ  М А К А  ЕВ, 
директор художествен
ной школы.

Радуга книг
Трудно представить сов

ременного человека вне об
щения с книгой. Разумеет
ся, это не только учебные 
пособия, справочники и сло
вари, с которыми рано или 
поздно приходится встре
чаться каждому в силу не
обходимости.

Наибольшим спросом у

читателей пользуется обще
ственно-политическая лите
ратура, необходимое звено 
на пути становления лич
ности. Обращаемость (есть 
у нас такой термин) обще
ственно-политической лите
ратуры в нашей библиоте 
ке равняется 1,8 (для срав
нения, у художественных 
книг —  1,6).

Фонд немалый — 10.677 
экземпляров, это только об
щественно-политической ли
тературы, без технической 
и художественной. И девят
надцать тысяч книговыдач 
говорят о многом. Жизнь 
требует от граждан поли
тической зрелости , хозяй
ского отношения к произ
водству, участия в управ 
ленни государством. Чита
тели постоянно спрашива
ют: «Ленинским курсом»
Л. И. Брежнева, «На путях 
строительства коммунизма» 
М. А. Суслова и другие 
программные труды нашего 
времени.

В  последние месяцы биб
лиотека значительно попол
нилась новыми, отлично 
оформленными книгами. Р а 
стет читательский спрос, 
растет и наше предложе
ние.

♦ . У ЗЕ Н Б А Е В А , 
заведующая библиоте
кой профкома Ковдор- 
ского ГО Ка.

*  *  *  

Библиотеке нет еще и 
двух лет. Этим объясняет
ся н сравнительно неболь
шой объем книжного фон
да —  9461 том, и круг чи
тателей—-6 1 9  человек. Око
ло половины из них —  ра
бочие массовых профессий. 
Кроме того, у нас бывают 
учителя и ученики, особен
но из восемнадцатой шко-

•лы, инженерно-технические
работники, служащие ОРСа 
Ковдорского ГО Ка.

О них следует сказать 
особо. Когда библиотека 
только открылась, я побы
вала в общежитии у деву
шек с небольшим обзором 
литературы из последних 
выступлений. Девушки за
интересовались, стали при
ходить, расспрашивать. 
Очень многие из них сразу 
же записались и стали по- 
'стоянными читателями.

Если нет на книгу рецен
зий и аннотаций, сама' ста
новлюсь «критиком», и в 
результате появляется оче
редь на интересные издания. 
Частенько оживленный раз
говор заканчивается новы
ми записями в читатель
ских формулярах.

Кроме общежития ОРСа 
передвижки организованы в 
леспромхозе и четырех дет
ских садиках. Фонды их об
новляются несколько раз в 
год.

Каждый месяц в библио
теке проходят две— три 
встречи с читателями. Вме
сте оформили альбом мате
риалов всенародного обсуж
дения новой Конституции. 
В  ближайшие дни состоят
ся обзоры новых книг по 
темам: «Революцией моби
лизованные», «Пламенные 
революционеры». Нас уже 
пригласили в общежитие 
О РС * и школу №  18.

О. Б Е Л О Н О В И Ч , 
старший библиотекарь 
городской библиотеки 
№  2.

Волшебная 
палочка

«Передвижная выставка 
самодеятельных художни
ков» — так официально 
именуется выставка, откры
вшаяся 9 октября в клубе

Риколатвинской геологораз
ведочной партии. Конечно, 
вы вправе заметить, что это 
звучит несколько громко 
для выставки, экспозиции 
которой свободно размести
лись в одной комнате, слу
жившей некогда зрительным 
залом. Зато у представлен
ных здесь работ больше 
шансов быть внимательно 
изученными всеми посети
телями.

Группами и в одиночку 
риколатвинцы входят в 
клуб и не спеша направля
ются вдоль стены, на кото
рой развешены картины и 
экспозиции с табличками, к 
сцене, где выставлены изде
лия народных умельцев. А 
здесь н деревянные ложки, 
н ковши, и солонки. Их по
крыли узорами, как сообща
ет табличка, А. В. и 3. В. 
Ильичевы. Затем, вдоль 
другой стены, тоже занятой 
работами самодеятельных 
художников, к выходу. И
tV't же делятся впечатле
ниями.

Вот в зал впорхнула стай
ка малышей. Те, лишь
мельком взглянув на стены, 
прямо к сцене, где среди
других работ выделяются 
«Спасская башня» и «Тере
мок». Сколько умения и
терпения вложено в эти ма
ленькие шедевры, каждая 
часть которых выпиливает
ся отдельно, а затем, бук
вально по «бревнышку», 
уклеиваются авторами. Р я 
дом озорно улыбается тро
гательный Чебурашка.

Женщины останавлива
ются перед декоративной 
композицией «Ночная ба
бочка» нашей землячки Зе
линской. Это не единствен
ная ее работа, выставлены 
также картины «Вечер», 
«Портрет матери», «Натюр
морт», «Портрет мужа».

Обращают внимание ра
боты Мельнпчука «Лесное 
озеро» и «Призыв» (упоми

навшаяся выше «Спасская 
башня» —  тоже его произ
ведение).

Но дольше всего посети
тели задерживаются у изде
лий мастеров-натуралистов, 
таких, как Шпицын, Алек- 
сеевскнй, Косенков. Много 
фантазии в их изделиях из 
замысловатых сучков и кор
ней. Без труда узнаются пе
тух, горностай, бульдог.

— Эту выставку органи
зовали работники клуба 
«Кристалл» поселка Енскпй 
по нашей просьбе. — рас
сказывает старший бухгал
тер Г Р П  И. Н. Алексеев- 
скнй. — Выставка побыва
ла уже в Мурманске, скоро 
с ней познакомятся апатит- 
цы.

В. Т КА Ч У К .
пос. Риколатва.

Песня 
не кончается

С 1969 года занималась я 
в детском секторе Дворца 
культуры. Наш вокальный 
ансамбль состоял из восьми 
человек. Пели много, с ув 
лечением. Часто выезжали с 
концертами, были в гостях 
у воинов-пограннчников.
Мастерство росло. На смот
ре детских музыкальных 
коллективов заняли первое 
место и выступали в Апа
титах.

Две девочки из ансамбля 
— С. Нестерова и Т. Позо- 
лотииа — решили поступить 
в музыкальное училище. 
Так занятия в детском кол
лективе подсказали дорогу 
в жизнь.

А я пошла в Петрозавод
ский строительный техни
кум. После окончания вер
нулась в Ковдор. И сейчас 
пою в народном хоре Двор
ца культуры. Работа над 
дыханием, распевки. К а ж 
дое занятие несет что-то но
вое, неожиданное, интерес
ное.

Когда занимаешься люби
мым делом, особенно если 
это искусство, тебя ке по
кидает ощущение, что жи
вешь насыщенной, полной 
жизнью.

Л. М И Р Е Н К О В А , 
техник П П Р  Ковдор
ского ремонтно-строи
тельного управления.

В блокнот 
пропагандисту

За девять месяцев этого годя 
к кинотеатре «Юность» состоял
ся 1761 сеанс для взрослых и 
134 для детей. Каждый средне
списочный житель Кондора как 
минимум посещает кинотеатр 
два раза в месяц.

Кроме кинотеатра стационар
ными киноустановками оборудо
ваны большой зал Д К (606 
мест) залы в школах Лв 18 и 
23. в общежитии № 15 треста 
« Ковдорстрой». Кинопередвиж
ки действуют в общежитии I 
и в интернате.

*  *  *

Жители Ковдора выписывают 
ежегодно свыше 40.000 газет и 
журналов. Только книг в книж
ном магазине ковдорчане ку
пили за 0 месяцев этого года на 
90 тысяч рублей.* * *

У жителей города Ковдора

больше двадцати цветных теле
визоров. черно-белый экран 
светится буквально в каждой 
квартире. Во всяком случае, те
лемастера свидетельствуют, что 
во многих семьях по два. а в 
некоторых и по три телевизора, 
включая переносные.* * *

В Ковдоре зарегистрировано 
7.292 радиоточки, то есть прак
тически в каждой . семье слу
шают передачи Всесоюзного и 
областного радио.

*  *  *

В одном только универмаге 
«Ковдор» за девять месяцев 
продано телевизоров, радиопри
еммиков радиол, магнитофонов 
и других радиотоваров на
283.400 рублей. Кинокамер, фо
тоаппаратов. кинопроекторов, 
увеличителей, объективов и про
чих фототоваров — на 31.600 
рублей. Культтоваров — на
29.400 рублей. Музыкальных ин
струментов. в том числе: пиани
но. аккордеонов, электромузы
кальных. струнных, духовых и 
ударных инструментов — на 
27.000 рублей.

2 ноября, на слете победителей социалистического соревнования Ковдорского ГО Ка 
в честь 60-летии Октября, ковдорчанам впервые будет показана большая праздничная 
программа, подготовленная участниками художественной самодеятельности всех кол
лективов Дворца культуры.

На снимке: один из моментов репетиции. Фото Н. Ганиевой.

+  ОТВЕТСТВЕННОСТЬ КОММУНИСТА 4?

Спрос—о себя
Отчетно - выборные пар

тийные собрания, которые 
прошли на минувшей неде
ле в основных цехах ком
бината, еше раз продемон
стрировали тот большой 
трудовой подъем, который 
охватил коллективы цехов 
комбината в связи со все 
народным обсуждением но 
вой Конституции СССР 
решениями октябрьского 
Пленума Ц К  КП С С  и сес

Т Р У Д Н Ы Й
Ш КОВАОР 

© 1977 года 

28 октября

сии Верховного Совета 
страны, в связи с прибли
жающимся 60-летисм О к
тября.

Назывались конкретные 
цифры трудовых достиже
ний, фамилии передовиков 
производства. И показа
тельно, что в большинстве 
своем члены партийных ор
ганизаций, показывают при
меры в труде, совмещают 
выполнение служебных обя
занностей с благородной 
миссией пропагандиста и 
политинформатора.

Естественно, почти все 
выступившие на собраниях 
так или иначе касались 
производственных дел кол 
лективов. Одна из главней
ших задач партийной ор
ганизации обогатительного

комплекса —• мобилизация 
коллектива на успешное ос
воение мощностей девятой 
секции, на создание нор
мальных условий для ра
боты в период реконструк
ции шести секций. Об 
этом говорили на партсоб
рании машинист крана А. А 
Мишуринская, член группы 
народного контроля обжи 
гальшик Г. И. Павлов, сек
ретарь комсомольской ор
ганизации комплекса, элек
трик В. А. Заставский.

Партийная оргайизацих 
управления комбината на и 
более многочисленна. Но 
особая роль ее не только в 
этом. Около половины ком
мунистов управления —  на
чальники отделов, главные 
специалисты, и от того, как

сработают их подчиненные, 
во многом зависит нормаль
ная, ритмичная работа це
хов и подразделений, а, зна
чит, и всего коллектива ком
бината. В выступлениях 
главного инженера комбина
та Н. Г1. Ершова, заместите
ля секретаря парткома В. Н. 
Рыбальченко, начальника 
отдела кадров П. А. Коло- 
дина, заместителя директо
ра по капитальному строи
тельству В. Ф. Михайлова 
и других было высказано 
достаточное количество кри
тических замечаний и поже
ланий, которые лягут в ос
нову работы партбюро.

Отчетно-выборные пар
тийные собрания на руднике 
«Железный» и в цехе тех
нологического транспорта 
проходили, как и предписы
вает устав КП СС , отдельно 
друг от друга. Это специаль
но хочется подчеркнуть, по

тому что и в отчетных до
кладах, и в выступлениях 
старшего машиниста буро
вого станка С. С. Тихоми
рова, бригадира шоферов 
И. И. Гордиенко и других 
(фосквозила единая мысль, 
которую следует выделить 
особо.

Как известно, в сентябре 
коллективы обоих ведущих 
цехов не справились с за 
данием по вывоЬке вскрыш
ных пород. Мало того, из- 
за отставания в том меся
це под угрозу поставлено 
выполнение повышенных 
социалистических обяза
тельств по вывозке горной 
массы. Разумеется, что и 
на руднике «Железный», и 
в цехе технологически о 
транспорта коммунисты не 
обошли вниманием этот до 
садный срыв. Но и горня
ки, и транспортники гово
рили не столько о прома

хах соседа, «из-за которо 
го мы в прорыве», сколь- 
ко о своих упущениях t 
работе, которые и нривелг 
к отставанию. Это ли не 
показатель зрелости пар 
тийных организаций? Раз 
мы научились строго спра
шивать в первую очередь с 
себя, значит, нам по силам 
навести каждому у себя 
порядок.

Работа партийных бюро 
за отчетный период была 
признана удовлетворитель
ной. Партийные бюро зна
чительно обновились, их 
секретарями избраны: на
обогатительном комплексе 
— Нина Васильевна Мороз, 
в управлении комбината — 
Акрям Арифулович Сафин, 
па руднике «Железный» — 
Анатолий Григорьевич Аза
ренко, в рехе технологиче
ского транспорта — Гали
на Людвиговна Гейслер.



Горняки старейшего пред
приятия комбината « К М А - 
руда» — шахты имени Губ
кина — соревнуются под 
девизом: «Выполнить зада
ния X пятилетки к 110-й го
довщине со дня рождения 
В. И. Ленина». Инициатор 
этого почина — известный 
бригадир проходчиков, ка 
валер ордена Октябрьской 
Революции коммунист Н. К. 
Сурченко.

В числе тех, кто одним из 
первых поддержал этот по
чин, бригады бурильщиков, 
которыми руководят депу
тат областного Совета ком 
мунист Ю. А. Чистников и 
Г. Н. Дерю бин (на  снимке 
слева направо).

Фото А. Солодилова.

ПРЕДСТАВЛЯЕМ

IRIII
КОЛЛЕКТИВ РОДСТВЕННОГО ПРЕДПРИЯТИЯ ♦ -

П Л  Е  
К И Л

Ч О М
Е  Ч У

Губкин

От ковша до ковша
С самого начала смены 

работа у Тимофея Ивано
вича Ловягнна пошла, как 
по маслу. Едва успев под
няться в кабину экскавато
ра, он услышал дробный пе
рестук колес — это подали 
железнодорожный состав. С 
удовольствием подумал: 
«Молодцы, ребята. Так-то 
мы и двойную норму сде
лаем...». Весело кивнул со
седу, экскаваторщику Е. М. 
Ульшину:

— Ну. что, Михалыч, на
чнем? — и потянул на себя 
рычаг.

Жадной клешней . ковш 
вошел в бурую массу, лег
ко поднял груз, словно 
взвешивая — довольно ли? 
— и тринадцать тонн же
лезной руды плавно и ос
торожно поплыли к вагону.

Проше и быстрее разом 
высыпать содержимое ков
ша. Но Ловягин делает 
иначе: первую порцию он 
всегда аккуратно рассорти
рует по четырем люкам, 
иначе можно повредить пе
регородки вагона. Золотого 
правила — бережно отно
ситься не только к экскава-

Языком  
цифр  
и фактов

if  В связи с большой 
перспективой развития го р 
норудной промыш ленности 
и ростом  ж илищ ного  стро
ительства П резидиум  Вер
ховного Совета РСФСР У ка 
зом  от 23 декабря 1955 го 
да переименовал поселок 
имени академика И. М. Губ
кина в город  Губкин.

if  За двадцать с лишним 
лет население Губкина вы
росло с 12 тысяч до 70 ты
сяч человек. Только за 
19 /5— 1976 годы  в городе 
введено 45 тысяч квадрат
ных метров жилья, постро
ены школа на 1 320 мест, 
гостиница, стоматологиче
ская поликлиника, терапев
тический корпус больницы 
5 магазинов. 6 столовых и 
другие объекты соцкульт
быта.

if  Всего в городе го р 
няков и строителей имеет
ся 13 общ еобразователь
ных школ, три проф ессио
нально-технических учили

ща, музыкальная школа, 
м едицинское и музыкальное 
училища, горный техникум, 
филиал Белгородского  
строительного техникума, 
филкал Всесою зного заоч
ного политехнического ин
ститута, Научно-исследова
тельский институт по пр о б 
лемам КМ А  имени академ и
ка Л. Д . Ш евякова, 25 дет
ских садов и яслей, два ки 
нотеатра, два клуба. Д в о р 
цы культуры, пионеров и 
спорта, 24 спортивных за
лов и площ адок, два ста
диона, два пионерских ла
геря и 3 базы отдыха.

if  В ю билейном, 1977 году, 
горнорудны е предприятия 
города выдадут 22 миллио
на 500 тысяч тонн товар
ной железной руды. За 
1975— 1976 годы выпуск ва
ловой продукции возрос на 
43 миллиона рублей, м ощ 
ности по добыче и перера
ботке руды увеличились на 
13 миллионов тонн в год.

if  В честь 60-летия Ве
ликого  О ктября труж ен и 
ки города решили вы пол
нить годовой план по реа
лизации продукции к  25 де 
кабря Родина получит 
сверх плана в юбилейном 
году от губкинцев 100 ты
сяч тонн богатой железной 
руды, 40 тысяч тонн ко н 
центрата, 30 тысяч тонн о ка 
тышей, 5 тысяч тонн агло
мерата. 650 кубом етров 
сборного  железобетона, 
14,5 тысячи пар обуви и

ф ВРЕМЯ, ВПЕРЕД!

■ Одними из первых — еще 
в мае-июне — завершили 
свои юбилейные обязатель
ства экскаваторщики Лебе
динского железнодорожно
го цеха Р. Л. Бондаренко, 
И. Т. Ловягин, Е  М. Уль- 
щин. бурильщик Лебедин
ского карьера Л А. Пай- 
дин, водители автомобилей 
цеха стройматериалов Н. И. 
Шерокопетлев и Н С Чер
ных, бригады грузчиков 
Губкинского железнодо
рожного цеха Н. Г. Лазеб- 
ного и В С. Черных и дру
гие.

ф ЗА 200.000.000!
В  канун своего профес

сионального праздника — 
Дня металлурга — коллек
тив комбината «КМ Аруда» 
досрочно выдал 150-миллн- 
онную тонну товарной же 
лезной руды.

Сейчас коллектив комби 
чата вместе с труженикам! 
других горнорудных пред 
приятии области соревну 
ются за досрочную выдачу 
200-миллионной тонны ру
ды Белгородской Магнитки. 
Лидируют в этом трудовом

соперничестве среди цехов 
комбината коллективы Л е 
бединского рудника и дро
бильно-сортировочной фаб
рики.

ф ИЗОБРЕТЕНО 
НА КОМБИНАТЕ

Главный энергетик ком
бината «КМАруда» Н. Д. 
Косарев создал устройство 
по непрерывному контролю 
за состоянием электриче
ских цепей экскаваторов.

Это автоматическое уст
ройство (реле утечки) бы
ло установлено в 1975 .году 
вначале на д в у х  экскавато
рах. Результаты получи
лись хорошими: повысился 
уровень безопасности и на
дежности работы электро
оборудования горнодобы 
ваюшей техники. Экономи
ческий эффект составил 
17,6 тысячи рублей.

За последующее время
реле утечки установлено
еще ца 23 экскаваторах, 
что дает свыше 526 тысяч 
рублей экономии в год.

Изобретение Н Д Коса 
рева представлено в 1977 
году для участия в смотре- 
конкурсе имени русского 
ученого В. Г Шухова.

м ного  другой продукции . 
К 7 Ноября труж еники  го 
рода выпустят сверхплано
вой продукции  на 2 м ил
лиона рублей.

if - М ного  сделано в го 
роде в области здравоох
ранения. На тысячу ж ите 
лей приходится 13,8 койко - 
мест— самый высокий п р о 
цент обеспечения стацио
нарной медицинской п о м о 
щ ью в РСФСР. Число вра
чей возросло с 17 в 1955 
году до 200 в 1977 году.

if  В 1955 году в городе 
была лишь одна артель 
«Кооператор». Сейчас ж и 
тели охвачены 473 видами 
бытовых услуг. Растет и 
развивается местная легкая 
промыш ленность. В 1976 го 
ду швейная ф абрика вы пу
стила продукции  на 5 мил
лионов 300 тысяч рублей, а 
обувная —  1 миллион 793 
тысячи пар обуви.

if  В Губкине трудятся 
2.400 специалистов с выс
шим образованием и о к о 
ло 5 тысяч — со средне
техническим и специаль
ным, один доктор  наук и 
более 50 кандидатов наук.

★  Д о  конца ю билейно
го года предстоит постро
ить 24 тысячи квадратных 
метров жцлья, 3 столовых 
на 900 посадочных мест, 
новую АТС на 3.100 теле
ф онных номеров, о тко р 
мочный ком плекс на 1.500 
голов свиней.

В год великого юбилея в Губкине на центральной 
улице — Мира — вступила в строй новая гостиница на 
100 мест с рестораном. Названа она — «Октябрьской».

Фото А. Солодило»».

тору, но и вообще к любой 
технике, с которой прихо
дится работать, — придер
живается вся бригада Ти
мофея Ивановича.

...Выгружен четвертый 
ковш. Но не спешит Л о вя 
гин с пятым. Надо подсчи
тать в уме, сколько руды 
взять. Весов у него нет, а 
в вагоне должно быть ров
но 60 тонн, чтобы дозиров
щикам не тратить затем 
время на дополнительную 
догрузку. Профессиональ
ный опыт Ловягнна —  20 
лет работы на экскаваторе 
в карьере, а теперь в Лебе
динском железнодорожном 
цехе — помогает ему быст
ро оценить количество ру
ды по тому, как передви
гается под ее тяжестью ва
гон.

Одним словом, весы у не
го свои. И, надо сказать, 
безошибочные —  дозиров
щики качеством погрузки 
Ловягина всегда довольны.

...Тепловоз, увозит состав, 
а перед экскаваторщиком 
новая задача: нужно про
извести усреднение желез
ной руды, то есть «пере
лопатить» ее, как говорят 
сами экскаваторщики, до 
определенной насыщенно
сти железом. Эта работа 
требует не просто механи
ческого передвижения ры
чагов, а глубоких знаний, 
умения отличать, скажем, 
руду с 55-процентным со
держанием железа от 60- 
ти. Ведь маршрут должен 
быть отправлен с одинако
вым содержанием железа в 
руде.

План двух лет пятилетки 
Тимофей Иванович выпол
нил досрочно. А что, если 
принять новое соцобяза
тельство н завершить зада
ние X пятилетки за три го
да и 9 месяцев? Если не 
будет задержки с вагона
ми, то эго вполне выполни
мая задача. «Надо посове
товаться с бригадой», —  
решает он.

В. КУ Т Е П О В А .

ф ГОРНЯКИ 
НА ЖАТВЕ-77

Пятый гол но инициативе 
знатного горняка машиниста 
экскаватора Лебединского руд
ника Героя Социялистическогр 
Труда, депутата Верховного 
Совета СССР коммуниста В. А. 
Сотниченко труженики комби
ната, владеющие специально
стями механизатора, оказыва
ют помощь труженикам села в 
севе и уборке урожая зерно
вых культур.

В жатве-77 приняли участие 
более 100 рабочих комбината. 
В. А. Сфтниченко иышел в но
ле на именном комбайне ''«Чи
на», подаренном ему комбай 
построителями' «Ростсельмаша». 
Помогали Виктору Александро 
вичу убирать хлеб его подшеф

ные — учащиеся Губкинского 
профессионально - технического 
училища JV* ! В. Ильннов и А. 
Ивахнов.

Горняк-хлебороб брал обяза
тельство иимолотить не менее 
8 тысяч центнеров зерна. Сло
во свое он сдержал с честью. 
Работая в совхозе «Скороднян- 
ский». В. А. Сотниченко вмес
те со своими помощниками вы
дал «на-гора» более 9 тысяч 
центнеров члеЛа!
•  К СТОЛУ ПРЯМО 

С ГРЯДКИ
Для снабжения жителей бы 

етрорастущих городов Старого 
Оскола и Губкина в белгород
ской гоне железорудного бас
сейна КМА создано 20 совхо
зов. Эти хозяйства будут спе
циализироваться на производ

стве мясных и молочных про
дуктов. овощей и фруктов.

Готовя достойную встречу 60- 
летию Великого Октября, тру
женики этих совхозов добились 
заметных успехов в наращива
нии мясных, молочных и овощ
ных ресурсов. Так, за восемь 
месяцев этого года, сверх пла
на государству «Гфодано 920 
центнеров мяса. На 10 процен
тов больше произведено моло
ка по сравнению с таким же 
периодом прошлого года.

Кроме того, тружениками сов
хозов сдано государству боль
ше. чем запланировано, морко
ви — на 170 тонн, лука — на 
100 тонн, столовой свеклы -— 
в 2,5 раза. В прошлом году 
овощеводы собрали картофеля 
по 118 центнеров с гектара. В 
этом году их рубеж — 130.

Другори-братья

Более 7 лет многотысяч
ный ко л лекти в  болгарских 
строителей плечом к пле 
чу с советскими людьми 
участвует в возведении 
объектов черной металлур
гии на Курской магнитной 
аномалии. Д ве тысячи бол
гар строят Лебединский 
горно-обогатительный ко м 
бинат —  крупнейш ий в Бел 
городской области.

Комбинат уж е  добывае! 
30 миллионов тонн сырой 
руды  и выпускает 13,5 мил
лиона тонн концентрата с

содерж анием  железа свы
ше 68 процентов. Кроме 
этого, металлурги будут по
лучать от лебединцев 4,3 
миллиона тонн в год бо
лее качественной пр о д ук
ции —  металл изованных 
окатышей.

Сейчас идет расширение 
предприятия: по добыче
сырой руды  —  до 40 мил
лионов тонн, выпуску о ка 
тышей — до 8,6 миллиона 
тонн в год.

Пусковой объект, на ко 
тором  грудятся советские 
и болгарские строители — 
фабрика окомкования №  2. 
Здесь по-ударному работа
ют болгарские бригады Р. 
Христова, Т. Младенова, П. 
Филиппова, Г- Михайлова, 
Г. Баджакова и другие. Все 
70 бригад болгарских стро
ителей взяли социалистиче
ские обязательства: в честь 
60-летия Великой О ктябрь
ской социалистической ре 
волюции —  досрочно сдать 
в эксплуатацию третью и 
четвертую обжиговы е ма
шины фабрики оком кова 
ния № 2.

За вы сокие трудовые ус
пехи в этом году большая 
группа болгарских рабочих 
награждена советскими о р 
денами и медалями. Высо
ко оценен их труд и бол
гарским  правительством. 
Гак, кавалеру ордена О к
тябрьской Революции Ра- 
дуилу Христову присвоено 
звание Героя Социалисти
ческого  Труда Народной 
Республики Болгарии.

Болгарские коллективы 
добиваются хорош их ре 
зультатов в 'соревновании  с 
советскими строителями. За 
первое полугодие ю билей
ного года болгаро-совет
ский коллектив стройуправ
ления «Промстрой-3» на
гражден переходящ им
Красным знаменем М ин- 
гяжстрря СССР, $ брига
дам П. Милеве и 6- Яазова 
присвоено звание лучших 
по этому Министерству.

Неруш имость друж бы  
Болгарии с Советским  С ою 
зом  была ещ е раз проде
монстрирована в нацио-

Страница подго
товлена журналиста
ми газеты «Горняк».

нальный праздник Свобод 
Болгарии —  9 сентября, 
этот день в Губкине в скв! 
Ре Д р уж б ы  в торжестве! 
ной обстановке был открь 
бюст вож дю  болгарског 
народа, выдающ емуся де- 
гелю м еж дународного  кол 
мунистического и рабочег 
движения Георгию Дими 
рову.

В брагском  единстве - 
залог сегодняшних и буд; 
щих побед советского 
болгарского  народов, ид) 
Щих к единой цели — пс 
строению  коммунистичс 
ско го  общества.

*  *  *

Н. ТОПОРОВ.
На снимке: Герой Социа 

диетического Труда На 
родной Республики Волга 
рии, участник строительств 
Лебединского ГО Ка Радуй 
Христов.

Фото А. Солодилова.
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ПроздничнЫй
наряд
колонн

И с п о л к о м  К овдорского  
горсовета совместно с ре 
дакцией «Рудного Ковдо
ра» объявляют смотр на 
лучшее оф ормление празд
ничных колонн, которые 
пройдут по площади Лени
на 7 Ноября.

При подведении итогов 
будет учитываться наличие 
красочной эмблемы во гла
ве колонны  предприятия 
(учреж дения) и школы, 
оф ормления, посвящ енно
го  60-летию О ктября и но
вой Конституции СССР, зло
бодневность, яркость и до 
ходчивость плакатов и тран
спарантов. Комиссия обра
тит внимание на умение 
держать строй и на орга
низованность, возглавляет 
•е  председатель исполкома 
горсовета Н. П. Поздняков.

П редприятие (учреж де 
ние и школа, чьи колонны 
окажутся самыми красоч
ными, будут награждены 
Почетными грамотами ис
полкома горсовета, а ра
ботники, принявшие учас
тие в их оф ормлении, — 
по представлению партий
ных, проф сою зны х и ко м 
сомольских организаций — 
дипломами «Рудного Ков
дора».

ДЕПУТАТЫ 
М урманского област
ного, Апатитского и 
Ковдорского город
ских Советов народ
ных депутатов ведут 
прием граждан в но
ябре в помещении гор
исполкома с 14 до 18 
часов.

2 ноября —  И. 8. Рома
нове; 4 ноября —  Ф . И. Се
менова; 9 ноября —  Б. Л. 
Титов; 11 ноября— Г. В. Че
чулин; 16 ноября —  Т. А. 
Савельева; 18 ноября — 
Л. Я. Н юганен; 23 ноября 

Н. А. Чуваева; 25 нояб
ря —  Р. К. Пономарева; 
30 ноября — - Ю . Т. Кома
ров.

Г рафик 
есть, 

автобуса 
нету

Ковдор и пригородную 
зону обслуживает автобус
ный парк, относящийся к 
Кировскому автохозяйству 
В настоящее время в авто
бусном парке имеется 21 
автобус ПАЗ-672 и один ав
тобус ЛАЗ-695. Общая чис
ленность работающих — 50 
человек, из них 40 — води
тели автобусов. Автобусный 
парк обслуживает маршру
ты: № №  21, 24. 23, 121, 122 
и 125.

План пассажирских пере 
возок за 9 месяцев коллек 
тив выполнил на 90,8 про 
цента. То есть, со своей ос 
новной задачей автобусный 
парк не справляется В  ут 
ренине часы, в часы «пик» 
на автобусных остановках 
создаются большие очере
ди, и рабочие вынуждены 
добираться до работы пеш
ком. ,

12 октября депутаты Апа
титского городского Совета 
произвели проверку соблю
дения графиков движени; 
автобусов в Ковдоре по 
маршруту № №  21 и 24. В  
утренние часы по графику 
автобусы должны выходить 
с начальной остановки в 6 ч. 
15 мин., а первый авто
бус отошел только в б час. 
55 мин. По графику с 20 до 
22 часов автобусы должны 
ходить с интервалом 8— 12 
мин. В  это время их вооб
ще не было на линии. П оя
вилась машина лишь в 
22 часа 45 мин. Уже не гово
рим о перевозке пассажи
ров с железнодорожного 
вокзала. Тут каждый раз 
одни и те же трудности — 
кто без вещей, тот уехал.

По договору между Ков- 
дорским ГО Ком  и автопар
ком на маршруте №21 дол
жно находиться не менее 6 
автобусов. В  настоящее 
время график не выполня
ется.

Да, трудности в автобус
ном парке имеются. «Пром-

стройгЗ» обязался закон
чить расширение гаража 
еще в августе, а работы до 
сих пор не завершены. Обо
рудование парка старое, 
требует ремонта, или заме
ны. Освещение на рабочих 
местах ниже норм, венти
ляция не работает. Часты 
перебои в снабжении запас
ными частями.

Депутатская группа пред
ложила начальнику Ков
дорского автобусного пар
ка Е, В. Данько мобилизо
вать коллектив на выполне
ние государственного плана 
и добиться строгого соблю
дения выполнения графиков 
движения Направили мы 
просьбу и в трест «Ковдор- 
строй» — закончить расши
рение гаража и ремонт его 
до 15 ноября.

Г. Ч Е Ч У Л И Н , 
заместитель председа
теля депутатской груп
пы.

Не выезжая 
из Ковдора

Минувшим летом город
ской пионерский лагерь при 
Ковдорском горисполкоме 
был организован на базе 
средней школы №  18. В  
нем отдохнуло 256 детей. 
Хорошо было организовано 
питание. Фрукты, овощи, 
все в первую очередь полу
чали дети.

Ребята побывали на экс
курсии на хлебозаводе, уча
ствовали во всесоюзном 
Комсомольском субботнике. 
С интересом' в вниманием 
следили за ходом обсужде
ния проекта Конети гуцни 
СССР. И этр не случайно. 
Ведь право на интересный 
отдых в лагере дает ребя
там Советская Конститу- 
ция.

Много радости доставил 
бассейн. Вот уж  было раз
долье! Понырять, поиграть, 
поплавать у нас на севере 
можно только в бассейне. 
И еще был проведен кон
курс рисунков «У нас 
друзья на всей планете», и 
еще в гости к ребятам 
приходу ли студенты Мур - 
майского педагогического 
института

Словом, лето показало,

что если продуманно подо
браны кадры городского 
пионерского лагеря, если 
профсоюзные организации 
проявляют заинтересован- 
ноть, дети могут хорошо и 
полезно отдохнуть, 'не вы
езжая из Ковдора

Т. С А В Е Л Ь Е В А , 
депутат Ковдорского 
горсовета.

Следы
снега

В горисполком е состоя
лось совещание руководи 
телей предприятий города 
Разговор шел о содерж а
нии улиц и д орог в зимних 
условиях. Постановление 
было единодуш ным. О чи
стку и вы возку снега за 
черту города производить 
согласно плану закрепления 
территорий, не дожидаясь 
весны. Как важно придер
живаться этого плана, под
твердила недавняя отте
пель, из-за которой даже 
центральные улицы, не го 
воря о дворах, стали не
проезжими и непроходи
мыми.

Ковдорский ГО К  так распре 
делил ответственных (называем 
основные магистрали): площадь 
Ленина и прилегающая к ней 
улица Ленина — обогатитель
ный комплекс; улица Парковая 
— рудник «Железный», улича 
Горняков — цех технологическо 
го транспорта, улица Школьная 
и дорога до поселка Лейпи —• 
цех подготовки производства

Коллектив рудника «Ковдор» 
отвечает за состояние улиц По 
беды и Ленина (от Кошица до 
Слюдяной). Коллектив треста 
«Ковдорстрой» — улиц Кошица 
Зеленая. Озерная; Ковдорского 
леспромхоза — ул. Кирова и 
т. д.

Отмечено так же, что за г.О' 
стояние автобусных остановок 
отвечают дворники из прилегаю 
ших к ним домов.

Итак, ответственные на
значены, будем  надеяться 
что следую щ ая оттепель 
уж е  не застанет город 
врасплох.

Пожар 
«танцует» 
от печки

Гражданка Г. А. Василь
ева обедала дома и забыла 
выключить электроплиту. 
Дома были дети, одному 
десять лет, другому — де
вять. Они и уронили плиту 
на пол, когдада пытались ее 
выключить. Взорвались 
краски, оставшиеся после 
ремонта квартиры. Дети ис
пугались. Один попытался 
сбить пламя и получил 
ожоги второй степени.

Еше случай. В  поселке 
Енский юная гражданка 
получила паспорт. Отмети
ла с подругами это собы
тие и ушла в клуб продол
ж ать веселье. А дома остал
ся включенный магнито
фон. В  результате —  по
жар, в квартире сгорели 
вещи.

бее это следствия не
брежности. Еш е хуже, ког
да к плачевным событиям 
приводит сознательная без
ответственность. Исполком 
горсовета и Госпожнадзор 
постановили, что во дворах 
домов, где в квартирах ус
тановлены трехфазные элек
троплиты, все деревянные 
постройки следует убрать. 
Ж ильцы дома №  11 по ули
це Зеленой посчитали это 
требование необязатель
ным. И продолжали нару
шать правила противопо
жарной безопасности: в
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пристройки стаскивали ме
бель, захламляли их домаш
ними вещами, проводили 
освещение, хранили горю
чие вещества, держали 
животных, разрешали детям 
бывать там со спичками. 
Работники Ж К У  Ковдор
ского ГО Ка  и Ж К К  треста 
«Ковдорстрой» усердно об
шивали двери, ведущие в 
подвал, следили за чисто
той, вешали замки. Но 
жильцов это не устраива
ло.

Они взламывали замки, 
снимали навесы, гнули ско
бы, били лампы. Беспоря
док их устраивал — заходи, 
когда вздумаешь. Умудря
лись даже чугунные печи 
затаскивать в подвал. В 
итоге сгорели шесть сара
ев с домашними вещами, 
скарбом, заготовленными 
впрок продуктами. Задым
лен первый этаж, квартиры 
остались без электричества.

Самое возмутительное, 
что и во время пожара 
жильцы этого дома вели 
себя вызывающе и факти
чески мешали бойцам П П Ч  
исполнять свой долг.

И тут хочется с благо
дарностью отметить рабо
чего О РСа Ивана Иванови
ча Лузянина: он мужест
венно сражался с огнем, 
помогал пожарникам. В  от
личие от других, забывших 
не только о противопожар
ной безопасности, но и о 
гражданском долге.

Н. Б Л А Ж К О , 
инструктор П ПЧ-12
по жилому фонду.

Лыжня с лыжней 
не сходятся?

Выпал снег, н никак не 
разберешься —  освещенная 
это трасса или просто лыж 
ню проложили охотники?

Столбы с фонарями стоят, 
а лампочек нет. Темнеет те
перь быстро, да и первые 
старты не за горами —  са 
мое время тренироваться.

И не только лампочки хо 
чется видеть на своем ме 
сте. Не мешает благоуст 
роить нашу освещенную 
трассу. Хотя бы домик на 
старте поставить. И пусть 
там будет «потолок ледя 
ной, дверь скрипучая», но 
есть где куртку оставить 
на время тренировки. С у 
дьи соревнований тоже не 
будут против. Несколько 
часов им приходится стоять 
на ветру- 

В  прошлом сезоне лыж 
ники из треста «Ковдоре; - 
рой» привозили с собой ка 
соревнования термос с го
рячим кофе. Просто. А 
больше никто не догадал
ся. Вот и ходили вокруг: и 
попить хочется, и просить 
неудобно.

И е'ше хотелось бы ви
деть на своем месте лы ж 
ную секцию при спорткомп 
лексе. Возглавляемую тре
нером. чтобы он мог на
учить. подсказать.

Н. Ф Е Д О Р О В А , 
контролер„отдела тех
нического контроля.

ДРУГ-ТО ДРУГ,
ДА ВОДИ ВОКРУГ!

В редакцию поступило письмо 
от читателя В. А. Баева;

«У каждого свои увлечения 
свои привязанности. Одни лю
бят канареек, другие—кошек, 
третьи — породистых» собак. У 
каждого свое. Приятно посмот
реть, когда эта любовь выра
жена в ухоженных животных — 
блеск причесанной шерсти, на
мордник, поводок (я имею в ви
ду собак). Но непонятно и не 
объяснимо такое явление: захо
дит любитель животных в ма 
газин, а вслед за ним, оставляя 
клочья шерсти на одежде по 
купателей, пуская слюну, впол
зает и его преданный пес. Так, 
сам по себе, без намордника 
Начинается обнюхивание про
дуктов. Это не понравилось 
морду в сторону, понюхала еше 
— тоже. И так весь магазин. 
И попробуй придерись, таблич
ки, что «Вход с собаками стро
го воспрещен!» — нету.

По просьбе редакции, письмо 
комментирует главный санитар
ный врач города И. С. Калин- 
ковский:

— Факты, изложенные в пись
ме, действительно встречаются. 
Особую актуальность замечания 
тов. Баева приобретают в свя
зи с тем, что крупные магази
ны переводятся на самообслу
живание со свободным досту
пом к продуктам.

За постоянным соблюдением 
санитарно-гигиенических пра
вил в магазинах ответствен
ность несут руководители тор
говых предприятий Случаи по
явления собак в магазинах ра
ботниками санитарно-эпидемио
логической станции расценива
ются как грубейшее нарушение 
санитарных правил, за что ви
новные подвергаются админи
стративным взысканиям. Одна
ко на предприятиях ОРСа Ков
дорского ГО Ка слабо проводит
ся воспитательная работа.

Аншлаг «с собаками не вхо
дить». как предлагает т. Баев, 
вывешивать у входа в магазин, 
считаем, нецелесообразно, пото
му что, это правило в напоми
наниях вряд ли не нуждается.

Кто сказал, 
что шоферы 
не дружат  
со спортом?

.С чего-то надо было на
чинать. Все сразу не охва
тить. Слишком уж  безра
достной была картина спор
тивной жизни в цехе техно
логического транспорта все
го год назад. Все достиже
ния ограничивались тем,что 
сто рабочих сдали нормы 
ГТО. Для крупного цеха 
мало. На спартакиадах 
комбината спортсмены за
нимали традиционное тре
тье (последнее) место в 
первой группе. Активистов 
не было, внутри коллекти- 

. ва соревнований совсем не 
проводилось.

Раздумывать было не
когда, уже начиналась зим
няя спартакиада комбина
та. Что-то надо противопо
ставить двум «китам» — 
обогатительному комплексу 
и руднику. Хотя на первых 
порах трудно было рассчи
тывать на победы.

Начали —  с дисципли
ны Команда ЦТТ стала на 
старте появляться первой, 
организованно, без срывов 
и пропусков.

По итогам зимней спар
такиады комбината наши 
спортсмены заняли второе 
место, удержали его и ле
том. Тактика себя оправда
ла Пусть на Дорожках ста
диона и бассейна первые 
места занимают все те же 
ветераны из двух других це
хов, у нас росли результа
ты, набиралась опыта мо
лодежь. А второе место 
принесла именно дисципли
нированность: ни одного
штрафного очка за неявки.

Следующий шаг — мас
совость Теперь, по примеру 
обогатителей, мы тоже про
водим внутрицеховую спар
такиаду. Переходящий ку
бок оспаривают команды 
бригад водителей и ремонт
ников. Обязательное усло
вие: все участники сдают 
нормы ГТО, иначе команда 
не будет заявлена.

Появились активисты, 
они возглавили секции. 
Плавание, волейбол, лыжи, 
легкая атлетика, баскетбол
— все эти виды теперь 
культивируются в цехе.

Поставили себе законом: 
обязательно выступать во 
всех комбинатовских и го
родских соревнованиях. Не 
брать в рассчет старые on 
равдания. Мол, в Ц ТТ все 
по сменам работают, мол 
коллектив, в основном, муж 
ской, мол, устают белазисты
— не до спорта.

По просьбам спортсме
нов в программу внутрен
ней спартакиады включили 
настольный теннис и шах
маты. Увлеченно все гото
вились к первому спортив
ному вечеру «А ну-ка, пар
ни!» (цех здесь выступил 
первопроходцем на комби
нате, таких вечеров еще не 
было).

Чтобы соревнования про
ходили торжественнее и 
праздничнее, решили зара
ботать на субботниках на 
спортивную форму для каж 
дой бригады. Художники 
цеха взялись подготовить 
эмблемы.

В  заключение надо на
звать помощников, энтузи
астов спорта в цехе. Это 
экономист Людмила Алек
сеева, техник Татьяна К у з 
нецова, оператор Ангелин.? 
Павлова, слесарь Дмитрий 
Денисов, водитель Борис 
Перепелица, моторист Алек
сандр Савин, инженер Олег 
Кужлев.

А. К У З Н Е Ц О В , 
с е к р е т а р ь  бюро 
В Л К С М  цеха техноло
гического транспорта,

Цветы
ветерану

К  нам в гости пришел ве
теран Великой Отечествен
ной войны Геннадий Ива
нович Плешков. С большим 
вниманием слушали ребя
та рассказ ветерана о бое
вых подвигах советских лю
дей в опасные для Родины 
дни и годы, о массовом 
героизме представителей 
всех поколений советских 
граждан- Особое восхи
щение вызвал рассказ о 
подвигах в годы войны 
мальчишек и девчонок- 

С болью слушали мы о 
зверствах фашистских зах
ватчиков над беззащитны
ми стариками- женщинами, 
детьми и над патриотами, 
попавшими в их руки. А 
ведь фашизм окончательно 
не исчез с лица земли.

В  заключение встречи ре
бята горячо поблагодарили 
ветерана за интересную бе
седу и вручили ему живые 
цветы.

Надя М УХИ Н А , 
ученица 9-го класса 
«Г» школы №  23.

Редактор Я. М А Х Л И Н .

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

28—29 октября — «Воп
рос чести» (12, 16, 18-15, 
20, 22); «Небесный тихо
ход» (14).

30 октября — «Небесный 
тихоход» (12)’.

30— 31 октября —  «Обе
лиск» (30-го: 14, 16, 18, 20, 
22; 31-го; 12, 14, 16, 18-15* 
20 , 22 ).

1— 2 ноября —  «Мелодии 
белой ночи» (12, 14, 16,
18-15, 20, 22).

3 ноября —  «Белый 
Клы к» и «Возвращение Бе
лого Клыка» (12, 15, 18-15, 
21).

30 октября в кинотеатре 
«Ю ность» в 14 часов откры 
вается кинофестиваль со
ветских фильмов, посвящен
ных 60-летию Октября.

+
ВО ДВОРЦЕ 

КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

28 октября —  Тематиче
ский вечер коллектива це
ха технологического тран
спорта (19).

29 октября — 60 героиче
ских лет «20 дней без вой
ны» (12). Спектакль М ур 
манского областного драма
тического театра «С ТА РО 
М О Д Н А Я  К О М Е Д И Я »  
(20).

30 октября — Тематиче
ский вечер, посвященный 
Дню рождения комсомола, 
«Взращенные партией* 
(19).

3 ноября — городское 
Торжественное собрание, 
посвященное 60-летию Ве
ликого Октября (18).

К И Н О :
28 октября — «Тайна 

Страны Земляники» (10-30),
30 октября — «Гаврош» 

(11); «Подсадная утка» 
(13, 15).

Ф
ТОРОПИСЬ

УСПЕТЬ!
5 ноября ателье по пош и

ву и ремонту одежды  ра
ботает с 12 до 19 часов;
6 ноября парикмахерские 
открыты : на Кошица, 13 —  
с 9 до 16, на Кирова, 5 —  
с 7 до 22, на Слюдяной, 1 
(м уж ской  зал) —  с 12 до 
20 часов.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотимисткн 
М П. КО Н О ВА Л О ВА , Н. П. 
ВА РН И Н А . верстали М. М. 
С О Л О ВЬЕВА  и Н. П. Ж АРА- 
ВИ НА , клише нарезал и печа
тал на ротационной машине 
В. П. УШ А КО В.

• Ф  ДЕЛЮСЬ ф :♦ ВОЗМУЩ АЮ СЬ Ф Ц
Адр.еу редакции: 184140, Мурманская область, Ковдор, ул. Ленина, 8. Тел. 157 и 152. Тир. 4.550 Типография «Кандалакшский коммунист» 1977 г.

Ёф УДИВЛЯЮСЬ ф Ф  ДАЕМ СПРАВКУ ф
Зак. 675$


